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一 般 質 問 順 位 表 

 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 12 我如古 三雄 1  

２ 19 西里 芳明 5  

３ ３ 仲間 誉人 7  

４ ２ 砂川 和也 9  

５ 13 久貝 美奈子 12  

６ １ 大城 仁 14  

７ ６ 狩俣 勝成 15  

８ 22 長崎 富夫 17  

９ ７ 下地 信男 19  

10 ５ 上地 堅司 22  

11 18 上地 廣敏 23  

12 14 下地 茜 24  

13 ４ 富浜 靖雄 28  

14 11 下地 信広 30  

15 15 池城 健 32  

16 ９ 狩俣 政作 34  

17 16 山下 誠 35  

18 10 平良 和彦 37  

19 23 友利 光德 38  

20 24 上里 樹 43  

21 20 山里 雅彦 45  

22 17 粟国 恒広 47  

23 21 國仲 昌二 49  

 



 

発言順位 1 議員番号 12 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい        

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．政策実現に向けた取組について 

①市民に公約した「市民が真ん中」の政策実現に向けた取組、

明るい島づくりについて伺う。 

２．試練と大きな変革のチャンスへの取組について 

①行政が他人事のようにスピ－ド感がない現状のままでは、

いざ実行するその時に住民がいなくなる恐れがある。市民

が訴えているうちに対策を講じ、危機感を認識することが

肝要と考える。本市誕生から 20周年、伊良部大橋開通から

10 周年が経過し、ここ数年で劇的に変化した島社会がこれ

からどうやってその変化に対応していくのかが問われる。

本年、宮古島市は試練の年であると同時に大きな変革のチ

ャンスの年である。環境と経済、地域社会の調和を図りなが

ら、更なる未来への一歩を踏み出すための行政の役割、取組

について伺う。 

３．人口減少対策について 

 ①地元の若者が島にとどまる魅力的な住環境の整備、特に高

騰化する家賃問題を解決するための取組が急務である。ま

た、公営住宅の建設や家賃補助制度の導入が叫ばれている。

人口減少対策に向けた今後の取組について伺う。 

４．宮古空港横断トンネル道整備について 

 ①宮古空港横断トンネル道整備事業に係る事業化検討につい       

  て 

ア．宮古空港周辺においては、今後も人流、物流の増大が予

想されることから、交通ネットワークの機能向上のメリ

ットは大きく、市民の利便性向上のため、宮古空港横断ト

ンネル道の早期実現に向けた取組は大変重要でありま

す。整備に向けた調査検討の取組状況、今後の展開につい

て伺う。 

５．平良港総合物流センターについて 

①平良港総合物流センターの現況について伺う。 

②物流ストック体制の強化について伺う。 

  ア．本市においては、年間入域観光客が 100万人を超え食 
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発言順位 1 議員番号 12 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業・園芸振興につい   

 て 

 

料品の輸送が急激に増加している。さらに自衛隊の駐屯 

地もできた。人が増えれば、その分食材が必要となる。マ 

ンションや宿舎が建築されて人が増えたことで間違いな 

く輸送される物量は増える。コロナ禍で止まっていた観 

光客が動き出し観光客の予約が増え、ホテルの食材、飲料 

関係は先に注文することから、物流が一気に動くことに 

なる。また台風時にスーパーやコンビニでほとんど生鮮 

食料品がなくなる。物流を途絶えさせないためにも高品 

質の物流施設を民間と協力して設置する工夫が必要と考 

える。当局の見解と今後の取組について伺う。 

６．上下水道管の老朽化対策について 

 ①上下水道は住民生活に欠かせないインフラである。問題が

起きれば直ちに生活に支障が出る。施設や設備の経年劣化

は確実に進む。上下水道管の点検を小規模自治体とはいえ、

怠るべきではないと考える。先を見据えた計画的な予算の

確保や修繕、更新の実施が求められる。本市における老朽化

した上下水道管対策について伺う。 

７．市政施行 20周年記念市民フェスティバルの開催について 

 ①平成 17 年 10 月１日に当時の平良市、城辺町、伊良部町、

下地町、上野村が市町村合併してから今年で市政施行 20周

年を迎える。市民フェスティバルの開催について伺う。 

８．「宮古島市民の日」の制定について 

①市民の一体感の醸成、郷土愛意識の醸成に意義がある。今

年、市政施行 20周年を記念する取組として「宮古島市民の

日」を制定すべきと考える。市長の見解を伺う。 

９．宮古管内に今後予定される公共工事について 

 ①宮古管内において、国、県、市、管轄において今後予定され

る公共工事について伺う。 

 

１．サトウキビ新植夏植の推進について 

 ①サトウキビの夏植えが５割を割り込み急減対策は喫緊の課

題である。作付け全面積の半分程度は単収の良い夏植えが
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発言順位 1 議員番号 12 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育振興について 

 

 

 

 

望ましいと言われている。新植夏植の推進に向けた見解、取

組について伺う。 

２．サトウキビ収穫機の導入計画について 

 ①サトウキビ生産農家の労動力の省力化を図るうえでも、ハ

ーベスターによる機械刈りの推進は大変重要である。令和

７年度におけるハーベスター導入計画について伺う。 

３．今期のサトウキビ生産見込みについて 

 ①今期のサトウキビ収穫も終盤になってきた。今期は台風等

の自然災害の影響もなく、生育旺盛期には降雨に恵まれた。

豊作が期待されます。生産見込みについて伺う。 

４．上野野原のトロピカルフルーツパークの再整備について 

 ①再整備に向けた取組状況について伺う。 

 ②今後の管理運営について伺う。 

 

１．道路現況と整備について 

①市道の路線数、改良、舗装率について伺う。 

②観光客等の増加に伴う交通事故が多発している。特に中央

白線が消えた路線や交通標識の整備は急務である。整備に

向けた取組について伺う。 

③改良舗装等の陳情要請に対する処理対策の優先順位につい

て伺う。 

④市道豊原１号線、市道新里 17号線の整備について 

  ア．大雨のたびに道路冠水が発生するなど、また路面に凹

凸があるため、降雨のたびに水が溜まりやすく、交通に支

障をきたしている。行政の対応の遅さに住民のいら立ち

も強い。早期整備に向けた取組について伺う。 

 

１．スクールロイヤー制度導入の展望について 

 ①学校現場において、いじめ、不登校、体罰、教職員と保護者

のトラブルなど、さまざまな問題、課題解決に向けて対応す

るために、スクールロイヤー制度いわゆる学校弁護士を導

入し、学校教育を楽しく学ぶ、働く、の充実を図る取組が求
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発言順位 1 議員番号 12 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．八重干瀬の国定公園指

定について 

 

 

 

 

 

 

められます。導入の展望について見解を伺う。 

２．学校体育館照明のＬＥＤ化の取組について 

 ①学校体育館照明のＬＥＤの取組、今後の計画について伺う。 

３．学校体育館へのエアコン設置について 

 ①文部科学省において、学校体育館の空調整備に際し、新設

の際の補助率を手厚くするとの方針が示された。学校体育

館においては、授業のみならず部活動や地域における利用

なども想定されることを勘案すると、児童生徒をはじめ利

用者にとって、快適な環境づくりが必要と考える。国庫補助

率の引上げを好機ととらえ、エアコン設置を計画的に進め

るべきと考える。見解を伺う。 

 

１．八重干瀬の国定公園指定について 

 ①八重干瀬の国定公園指定に向けた取組状況、指定の時期、

指定された場合の本市に与えるメリットについて伺う。 
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発言順位 2 議員番号 19 氏  名 西里 芳明 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

１．一人ひとりが支え合う幸せと潤いのある島づくり 

①高齢者福祉の増進と社会参加の交流を広げるとともに、経

済的負担を軽減するため、補聴器購入費用の一部を助成す

るとありますが、これまでの実績をお聞かせ下さい。 

②人口減少の抑制や出生率の向上を図るとともに、新婚世帯 

を対象とした家賃等支援を拡充するとありますが、家賃等

の拡充は何％の拡充になりますか。 

２．島の特色を活かした産業と多彩な交流・活力にあふれる島

づくり 

①有機質肥料を活用した地力増進や環境に配慮した農業を推 

 進するため、さとうきびや園芸作物に対する有機質肥料の 

購入に対し現行の 30％の支援から 40％への支援を拡充す 

るとありますが、可能なのかお聞かせ下さい。 

②さとうきびの安定生産を図るため、生育を阻害するアオド 

ウガネの防除対策として、成虫が出現する時期に誘殺灯を 

設置し、大量誘殺による防除を行うと言っておりますが、 

宮古島市全域に何基設置してありますか。 

３．安全・安心で快適な暮らしが持続する島づくり 

①市斎苑の火葬炉について、各炉の年間処理件数を抑えるこ 

とで長寿命化を図るとともに、修繕で減炉した際にも火葬 

待ちが起きないよう、１炉増設し３炉体制とするとありま 

すが、市の斎苑での年間の火葬数は何件あるのか、また、 

火葬待ちは大体何件ぐらいあるのかお聞かせ下さい。 

②増加する空き家の利活用に向け、実態調査の結果を元に継 

続した意向調査を行い、課題となる仏壇問題など解決に向 

け取り組むとしていますが、どのような取組をするのか具 

体的にお答え下さい。 

 

１．副市長事案について 

①今３月定例会に議案提出すると思っていたのですが、提出 

されていないのはなぜでしょうか、お伺いします。    

２．教育長事案について 
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発言順位 2 議員番号 19 氏  名 西里 芳明 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

３．地域行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

①副市長案件と同じですが、どうでしょうか。 

 

１．トレーニングセンター解体時期について 

①早期実現できるよう検討していきたいとの答弁なのです

が、明確な時期をお聞かせ下さい。 

２．給食センターについて 

①築 40数年がたっていると思いますが、老朽化が進み解体

時期にきていると思いますがどうお考えでしょうか。 

３．城辺福里第二市営住宅について 

①１号棟２号棟に関しても老朽化が進んでいて、当局の答弁

は長寿命化対策をしていきたいと答えているのですが、こ

の１号棟２号棟も老朽化が進んで入居する方がいないと、

これも住居対策にはなっていないのではないですか、その

ため解体新築工事をした方がよろしいのではないでしょう

か。 

 

１．国道・県道・市道の維持管理について 

①街路樹等の車道側部分の街路樹、枝打ちが年１回定期的に

することができないかお聞かせ願います。 
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発言順位 3 議員番号 3 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．施政方針について 

 

 

 

 

２．漁業行政について 

 

 

３．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

６．公民館について 

 

 

 

 

 

 

 

１．子育て世代の住居不足について 

①市有地を活用したサウンディング型市場調査の内容を伺い

ます。 

２．カキ養殖の実現可能性調査について 

 

１．尖閣諸島周辺海域における現状について 

①市長の見解を伺います。 

 

１．佐良浜地区防災集団移転について 

 ①進捗状況を伺います。 

 ②今後の取組について伺います。 

２．佐良浜地区狭隘道路の整備について 

①これまでの取組を伺います。 

②今後の取組について伺います。 

 

１．佐良浜地区幹線道路の整備について 

 ①進捗状況を伺います。 

 ②今後の取組について伺います。 

 

１．旧伊良部小学校、伊良部中学校跡地等利用について 

 ①利活用についての現状を伺います。 

２．結の橋学園について 

①特別支援教室にシャワーが設置されておりますが排水設備

がありません。対応を伺います。 

 

１．荷川取公民館について 

①クーラー設置について伺います。 

②イス・テーブル等について公民館利用者から買い替えまた

は修繕を求める声があがっています。対応を伺います。 

２．伊良部公民館について 

①備品、イス・テーブル等について公民館利用者から買い替え

または修繕を求める声があがっています。対応を伺います。 

 

7



 

発言順位 3 議員番号 3 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

７．市営住宅について １．伊良部鯖置市営住宅について 

①カーブミラー設置について伺います。 
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発言順位 4 議員番号 2 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．廃棄物行政について 

 

 

 

 

 

 

３．公営住宅行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．一時預かり事業保育所について 

 ①令和６年９月定例会一般質問にて、事業者・利用保護者・

保育士等と意見交換会を進めているとの回答を受けた。意

見交換会を受け新年度にはどのような施策を行うか伺う。 

２．認知症サポーター養成講座について  

 ①本市ではどのような取組を行っているか伺う。 

３．本市で学童の児童待機はいますか。 

 

１．宮古島内の産業廃棄物の扱いについて 

 ①施政方針に、「伊良部リサイクルセンターを拠点として、 

民間資金を活用した官民協働による産業廃棄物等中間処理 

施設の整備に取り組みます。」とある。この施設の内容を 

伺う。 

２．生ごみバケツ収集運搬業務の今後の取組を伺う。 

 

１．公営住宅について 

 ①令和６年 12 月定例会一般質問にて、賃貸住宅で住民票無 

の賃貸契約を結んでいる割合の把握調査を行うとの回答が 

あった。調査結果を伺う。  

 ②公営住宅３年間空き部屋 10戸、所得制限無の実績を伺

う。  

 ③公営住宅法による家賃算出方法について 

  令和６年度の認定月額 192,573 円収入区分６の裁量世帯 

  月額家賃 41,300 円  収入－家賃＝151,273 円 

  令和 7年度の認定月額 241,700 円収入区分７ 

  月額家賃 107,400 円 収入－家賃＝134,300円 

  収入が増えたが家賃も上がるため生活費は減少する。この 

算出方法の詳細を伺う。 

 ④公共ＰＰＰで民間資金を活用し住宅不足問題解消の提案 

  ア．子育て世代が住みづらい間取りが多い。 

   ※ファミリータイプの住戸が少ない 

  イ．建築費の高騰 
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発言順位 4 議員番号 2 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．防災行政について  

 

５．海浜行政について  

 

 

 

６．ふるさと納税行政につ 

いて 

 

７．宮古島市奨学金返還支 

援事業について 

 

８．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

   ※民間（個人・民間会社）では新築が困難  

   ※元請け建築会社がひっ迫中、下請け会社の請負額も高 

   騰 

  ウ．新規募集が少ない 

   ※新築マンション不足 

   ※中古では、賃借人は入居中の物件から退去してしまう              

    と高い賃料を払わざるを得ない状況のため退去しにく     

い。そのため空き室（新規募集住戸）が発生しにく   

い。市の所有の土地を活用し、民間企業主体（金融機 

関・投資家・地元企業等）でファミリータイプの賃貸 

アパートの建設の可能性はあるか伺う。 

 

１．防災士養成講座補助金について伺う。 

 

１．パイナガマビーチの水上オートバイ等の安全な利用の促進 

 に関する条例スケジュールについて伺う。 

２．新城海岸管理移譲で県との調整について伺う。 

 

１．企業版ふるさと納税を頂いた企業に対して本市はどのよう   

 な対応を行っているか伺う。 

 

１．本市の実績を伺う。 

２．今後の取組目標値を伺う。 

 

１．市職員の給与制度時間外勤務手当について 

 ①時間外代休がある職員は何人いるか伺う。 

 ②何時間あるのか確認は都度しているか伺う。 

 ③最も多い時間外勤務時間を伺う。 

 ④令和５年度以前の時間外手当について支給予定はあるか伺 

う。  

２．専門職のリクルートについて 

①専門職職員の募集においてどのような工夫を行っているか 

 伺う。 
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発言順位 4 議員番号 2 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

９．生活環境行政について 

 

１．市斎苑の火葬炉が新年度予算で１炉増設とある。火葬待ち 

増加への対応と思う。伊良部白鳥苑も含めての今後の斎苑の 

運用について伺う。 
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発言順位 5 議員番号 13 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．住宅行政について 

 

１．令和７年度施政方針について 

 ①市長公約「９つの政策」について 

ア．子どものための施設と高齢者介護施設等が一体となっ 

た幼老複合施設「福祉の森構想」について伺う。 

イ．こどもの貧困対策の充実を図るため配置する児童自立 

支援員について伺う。 

ウ．人事評価制度の活用方法について伺う。 

エ．「行政経営課」の業務について伺う。 

オ．市長の政策を進めていく上で、民間事業者、団体等との 

連携が必要だと思いますが、事業者の育成、民間力の強化 

について、市長の考えを伺う。 

２．障がい者雇用について 

 ①現在、市で採用している雇用人数を伺う。 

 

１．医療的ケアの必要な子供たちの支援について 

 ①令和７年度当初予算において、医療的ケア児コーディネー 

ター１名配置の予算が計上されていますが、業務内容につ 

いて伺う。 

２．若年性認知症支援について 

 ①若年性認知症とは、18歳から 65歳未満で発症する認知症 

のことをいいます。本市においても、本人、ご家族、支援者 

の皆さんが家族会を立ち上げ活動しています。様々な課題 

解決のためにも離島である本市において、若年性認知症支 

援コーディネーターの配置ができないか伺う。 

３．地域共生社会の実現に向けて 

 ①誰もが安心して暮らせる地域をつくるために、地域の支え 

合いの仕組みづくりが重要だと考えますが、本市において 

どのような取組がありますか。 

 ②行政、社会福祉協議会等と住民ボランティアの協働支援体 

制づくりについて伺う。 

 

１．居住支援協議会の設立について 

 ①本市において、住居不足、家賃高騰など喫緊の課題となっ 
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発言順位 5 議員番号 13 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

４．動物愛護行政について 

 

 

 

 

 

５．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

ております。さらに、住宅確保要配慮者は複合的な問題を抱 

えていることもあり、住宅部局と福祉部局、不動産関係団 

体、居住支援団体等の総合的な支援が必要です。居住支援協 

議会の設立について伺う。 

 

１．ＴＮＲ事業における施術場所の協力について 

 ①飼い主のいない猫に対し去勢避妊手術を行い、過剰な繁殖 

を抑制するＴＮＲ事業について、令和６年５月に市長要請 

がありましたＴＮＲの施術場所について、市として協力で 

きないか伺う。 

 

１．宮古島市景観条例について 

 ①３月定例会において、「宮古島市景観条例及び計画について 

  景観形成基準の中の「高さ制限」を撤廃もしくは大幅緩和 

をした計画変更等を求める決議」が賛成多数で可決されま 

した。その後、市民アンケートが実施されましたが、結果を 

踏まえ当局の見解を伺う。 
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発言順位 6 議員番号 1 氏  名 大城 仁 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい    

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域行政について 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

１．住宅環境について 

①若者の定住促進についての考え方、具体的な手法について

伺います。 

②市有地を活用した市内の住居問題解決について伺います。 

２．宮古島市未来戦略会議について 

①宮古島市未来戦略会議の実施概要と協議体の構成者、期待

する効果について伺います。 

３．公園施設について 

①既存の公園の個数と本市においてその数が適正数であるか

伺います。 

②今後の改修計画と管理方針を伺います。 

③根間公園の整備計画について伺います。 

４．人材育成について 

①市職員の人事評価、若手人材育成についての考え方を伺い

ます。 

 

１．本市の都市計画について 

①宮古島市都市計画マスタープランについて、目的と実績、

進捗状況、令和７年度の取組を伺います。 

②宮古島市都市交通マスタープランについて、目的と実績、

進捗状況、令和７年度の取組を伺います。 

③市役所周辺まちづくりについて伺います。 

④今後の総合的な都市計画について伺います。 

 

１．地域の賑わい創出について 

①平良地区北部、旧町村地域の賑わい創出について、基本的

な考え方、今後の計画について伺います。 

②宮古島市地域賑わい創出事業基本構想について伺います。 

 

１．本市の子育て支援について 

①子育て応援宣言について、内容と期待される効果を伺います。 

２．ミャーク新婚ライフサポート事業について 

①令和６年度の実績と令和７年度の取組、要件について伺い

ます。 
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発言順位 7 議員番号 6 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農畜行政について 

１．令和７年度宮古島市公立幼稚園・認定こども園・認可保育

施設入所（園）申込みについて 

 ①入所（園）決定状況について伺う。 

 ②入所保留となった場合のその後の対応について伺う。 

２．こども医療費助成制度について 

 ①助成対象外について伺う。 

３．スポーツ振興センター災害給付制度について 

 ①スポーツ振興センター災害給付制度医療費貸付事業ができ

ないか伺う。 

４．宮古島市会計年度任用職員の募集について 

 ①募集方法について伺う。 

５．国の総合的な防衛体制の強化に向けた公共インフラ整備に

ついて 

 ①国は「特定利用空港・港湾」に加え、自衛隊の駐屯地等と

のアクセスの向上に向け、本取組に「道路」を追加すると

しているが見解を伺う。 

６．市役所周辺まちづくりについて 

 ①国有地借受人へのアンケート結果について伺う。 

 ②道路状況から見た課題で「幅員６メートル未満は消防車の

相互通行が困難で消防活動困難地域が存在する」としてい

るが、市道富名腰８号線の拡幅について伺う。 

７．宮古島市みなとまちづくり基本計画に基づくウォーターフ

ロント再整備事業について 

 ①進捗状況について伺う。 

 ②公募手続きの違法性について伺う。 

８．防災士資格取得補助事業について 

 ①事業の内容について伺う。 

 

１．農業経営高度化事業について 

 ①この事業の内容について伺う。 

 ②事業実施要綱と要領が、平成 30年度に改定され、促進費

の交付が受けやすくなっていると思うが、その後の交付状

況について伺う。 
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発言順位 7 議員番号 6 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 ③現物給付は可能か伺う。 

２．宮古家畜市場の２月期肉用牛セリ価格について 

 ①前月に比べて平均価格が 10万円以上高く取引されたが、

見解を伺う 

 ②購買者の誘致活動について伺う。 
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発言順位 8 議員番号 22 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．令和７年度市長の施政方

針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市民所得向上について 

 

 

 

 

１．人事評価制度の活用見直しについて 

①人事評価制度を導入していますか。 

②人事評価は、誰がどのような方法で評価しますか。 

③課長級以上の管理職への昇任など、どのような流れで評価

し登用していますか。 

④人事評価制度の活用方法を見直すとしている。どのように

見直しますか。お伺いします。 

２．環境保全対策事業（与那覇湾の赤土等流出モニタリング調 

査）について 

①与那覇湾の浄化について、これまでの取組の成果をお伺い 

します。 

ア．赤土等流出モニタリング調査は年に何回行っています 

   か。与那覇湾全域ですか。 

イ．水質の改善がみられる一部の地点とはどこですか。 

ウ．農地の赤土流出防止について、土木的対策としての沈 

砂池・排水路は何箇所整備されていますか。 

エ．関係部局との協議内容と事業の進捗状況についてお伺 

いします。 

②グリーンベルトについてお伺いします。 

ア．グリーンベルトとして、どの作物を一般的に植え付け 

ていますか。 

③ひらりん公園について 

ア．事業の概要についてご説明ください。 

イ．優先交渉権者は誰ですか。これから決めますか。どの 

ように決めますか。お伺いします。 

④産業廃棄物の処理強化対策を示してください。 

⑤産業振興施設（賃貸工場）の内容についてお伺いします。 

 

１．市民所得向上対策について 

①座喜味一幸前市長が取り組んできた市民所得 10％向上に 

 ついてどう評価していますか。 

②今年度末の達成率をどのくらい見込んでいますか。お答え 

ください。 
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発言順位 8 議員番号 22 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

３．農畜産業政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．地下水や豊かな自然環境

と共生する島づくりにつ

いて 

 

５．電子戦部隊の配備につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

６．道路行政について 

 

７．本市の機構改革について 

 

８．農地転用違反について 

 

１．情報通信環境整備事業について 

①事業の概要をご説明ください。 

２．営農安定化支援事業について 

①令和６年度の実績を示してください。 

②新たな事業の取組についてご説明ください。 

３．畜産農家への支援について 

①畜産飼料の高騰や子牛価格の下落に伴う生産農家への支 

援についてお伺いします。 

４．農振地域の見直しについて 

 

１．地下水保全対策事業について 

２．地下水モニタリング調査業務について 

 

 

１．電子戦部隊の宮古島市への配備を知ったのはいつですか。 

２．電子戦部隊はどのような役割をするのか。内容についてご 

説明ください。 

３．電子戦部隊配備について、与党議員には説明し、市民や野 

 党議員に説明しなかったのはなぜですか。 

４．電子戦部隊が配備されたことについて市長のご見解をお伺 

いします。 

 

１．市道松原 26号線及びＡ－56号線について 

 

１．産業振興局について 

 

１．松原地区の農地転用違反について 

①違反転用農地について、現在どのような対応をされている 

のかお伺いします。 

②今後どのように推移していくことが予想されるかお伺い

します。 
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発言順位 9 議員番号 7 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市政運営の基本姿勢について 

①市長は、この度の市長選挙において、「市民が真ん中」の市 

政を訴えて当選を果たした。令和７年度の施政方針において 

も基本姿勢に位置づけて市政運営に当たると述べている。 

ア．「市民が真ん中」という言葉に込められた市長の思いに 

ついて伺う。 

２．本市の当面する課題への対応について 

①本市の持続的発展と市民福祉の向上のためには当面する課題 

に的確に対処し、早期の解決を図る必要がある。以下の課題 

への具体的な対策について当局の見解を伺う。 

ア．家賃高騰への対策について伺う。 

イ．オーバーツーリズム対策について伺う。 

ウ．少子化対策について伺う。 

エ．農林水産業の担い手育成について伺う。 

３．宮古島市景観条例の見直しについて 

①市長は公約において、景色を守りながら、暮らしやすく観光 

にも優しい島に向けて景観条例の見直しを掲げている。見直 

しには市民の意見も踏まえる必要がある。 

ア．見直しのスケジュールについて伺う。 

４．脱炭素先行地域について 

 ①本事業は下地地区、狩俣地区において太陽光発電のためのパ 

ネルと蓄電池を設置する費用等の全額を補助する事業で市民 

から大いに期待されている。そこで以下について伺う。 

ア．事業の進捗状況について伺う。 

イ．昨年６月定例会で蓄電池のみの導入を希望する場合の対 

 応として、環境省や共同提案事業者と調整すると答弁して 

 いる。調整の結果を伺う。 

５．地域懇談会について 

 ①今年度、旧町村で実施した地域懇談会は、市民から多くの意 

見や要望が出され、市民の声を聞く場として、継続実施と更 

なる充実した取組を期待する。そこで以下について伺う。 

ア．市民からの意見や要望にはスピーディに対応する必要が 
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発言順位 9 議員番号 7 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

２．健康・福祉行政につい 

 て 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

４．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ある。どのように対応するか伺う。 

イ．本市の将来を担う若者の意見を聞き、市の施策に活かす 

ことは極めて大切なことと考えるが、当局の見解を伺う。 

 

１．市民の健康づくりについて 

①介護を受けたり寝たきりになったりせずに日常生活を送れる 

期間が健康寿命とされている。そこで以下について伺う。 

ア．本市の状況について、全国及び沖縄県との比較で伺う。 

イ．市民の健康を守ることこそが地域発展の基礎であり、官 

民挙げて取り組むべき課題と考える。市長の見解を伺う。 

 

１．市立図書館の利用状況について 

 ①令和元年８月に開館した図書館は快適な環境の中、生涯学習 

の場として多くの市民に親しまれている。以下について伺 

う。 

  ア．利用状況（入館者数）の推移について伺う。 

  イ．旧町村部への図書館サービスの実施について伺う。 

 

１．危機管理監の設置について 

 ①令和７年度施政方針において、自然災害対応への組織体制強 

化として市長の補佐役となる「危機管理監」を設置するとし 

ている。そこで以下について伺う。 

ア．危機管理監の担う業務について伺う。 

イ．人材確保について伺う。 

２．救難ヘリの配備誘致について 

 ①災害時における被災者の緊急救助体制を整えるため、航空自 

衛隊の救難ヘリの配備を求める市民の声がある。本議会にお 

いても複数の議員から市長に対し国への要請活動を求める意 

見が出されている。 

ア．救難ヘリの配備誘致について当局の見解を伺う。 
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発言順位 9 議員番号 7 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

５．市有地の利活用につい 

 て 

１．伊良部島佐和田の浜周辺市有地の利活用について 

 ①佐和田の浜は日本の渚百選に選定され、周辺地域は風光明媚 

で後世に残すべき貴重な自然環境にあり、本市の貴重な財産 

と考える。 

ア．当地域の今後の利活用について当局の見解を伺う。 
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発言順位 10 議員番号 5 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．施政方針について 

 

 

 

 

３．農林水産行政について 

１．選手派遣費について                     

 ①令和６年度に島外で開催された各種大会へ参加した生徒

は、何人いたか伺います。（小学校、中学校、高等学校、

特別支援学校） 

 ②令和７年度の派遣費補助事業の内容を伺います。 

 ③沖縄県は、中学校、高等学校、特別支援学校、離島チーム

参加奨励費、中体連、高体連の派遣費の補助をされていま

すが、内容を伺います。 

 ④沖縄県は、令和７年度、離島小学生に対しての遠征費の補

助金はあるのか伺います。 

２．小学生クラブチームの体育館使用について 

 ①使用時間の見直しは、できないか伺います。 

３．総合体育館について 

 ①新体育館建設の進捗状況を伺います。 

 ②スポーツ団体との意見交換はないのか伺います。 

４．陸上競技場について 

 ①陸上競技場のタータントラックがつくれないか伺います。 

 

１．住宅について 

 ①市長の子育て世代の住居不足解消としての取組について 

伺います。 

２．産業廃棄物処理について伺います。 

 

１．畑かん事業について 

 ①30年前に設置されたスプリンクラーの取替え事業を実施で

きないか伺います。 

２．野そ防除について伺います。 

３．宮古島の海の問題について伺います。 
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発言順位 11 議員番号 18 氏  名 上地 廣敏 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．特定利用空港・港湾について 

 ①宮古空港の追加指定について伺う。 

 ②平良港について指定の可能性があるか伺う。 

２．広域公園整備事業について 

 ①ミナアイ原線の存続について伺う。 

３．県道 78号線（西里通り）枝線工事について 

 ①接続率は何戸で何％か伺う。 

４．竹アラ地区圃場整備工事について 

 ①かんがい排水事業の施工時期について伺う。 

 ②訴訟に対する見解について伺う。 

５．西浜崎の海浜浸食について 

 ①工事の施工期間について伺う。 

 ②工事の規模について伺う。 

 

１．派遣費補助金の交付について 

 ①航空運賃の差額について伺う。 

２．学童疎開の碑の建立について 

 ①現状認識を伺う。   
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発言順位 12 議員番号 14 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１． 市長の政治姿勢につい 

て 

 

 

 

 

２． 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３． 福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４． 都市計画行政について 

 

１．令和７年度施政方針について 

①農林水産業について 

ア． 次年度の振興施策について伺う。 

イ． 農林水産従事者との懇談会を行ったことはあるか。 

ウ． 農林水産業の振興について、市長の見解を伺う。 

   

１．閉園となった幼稚園施設の利活用について 

 ①令和６年度までに本市の幼稚園は、来間、宮島、福嶺、城 

辺など複数園が閉園となっている。本市は小・中学校につ 

いて閉校学校施設利活用方針を策定し、跡地施設等の有効 

活用を図ることとしている。閉園となった幼稚園について 

伺う。 

ア． 現在の状況を伺う。 

イ． 施設の利活用について本市の考え方を伺う。 

ウ． 福嶺幼稚園の状況について伺う。 

   

１．医療的ケア児について 

 ①保育・教育機関への受入れについて 

ア． 令和６年度において、保育・教育機関へ、本市に受入 

れ相談のあった医療的ケア児のケースについて、状況を 

伺う。 

イ． 国は、保育・教育機関において医療的ケア児の受入れ 

を可能とする体制の整備を推進しており、体制構築の一 

環として検討会・協議会の設置や、ガイドライン・医療 

的ケア実施マニュアル等の作成を挙げている。本市にお 

ける取組の状況を伺う。 

②本市の体制について 

ア． 相談があった際の体制について伺う。 

イ． 医療的ケア児についての相談体制につき、次年度の取 

組について伺う。 

   

１．宮古島市景観条例について 

 ①昨年 12月に実施した「市景観計画に関する意識・意向調 
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発言順位 12 議員番号 14 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

５． 文化財行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６． 国民保護について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

査」について 

ア．意識調査を受けての景観審議会の見解について伺う。 

イ．景観審議会の見解を受けて、本市の今後の取組につい 

て伺う。 

   

１．宮古馬について 

 ①２月 22日、宮古馬の保存・継承について考えるシンポジ 

ウムが開催され、本市における宮古馬の位置づけを改めて 

確認する機会になったと思われる。ついては以下のとおり 

伺う。 

ア． 次年度以降の取組について伺う。 

イ． 城辺長間の「宮古馬放牧場」について、実績と次年度 

の取組について伺う。 

 

１．特定利用空港・港湾について 

 ①ジュネーヴ条約諸条約第一追加議定書第四十八条では、基 

本原則として、紛争時において住民と戦闘員と、また、民 

用物と軍事目標とを常に区別することとしている（軍民分 

離の原則）。指定施設においては自衛隊が国防として使用 

することを想定し平素より利用する一方で、本市では国民 

保護拠点として平良港や宮古空港、下地島空港が指定され 

ている。以下のとおり伺う。 

ア． 有事の際、国防の任務を遂行する拠点は国際法上の軍 

事目標とならないか、伺う。 

イ． 有事の際、国防の任務を遂行する拠点において国民保 

護措置を行うことは、軍事目標と、保護されるべき文民 

たる住民とを混在させることにならないか、伺う。 

 ②特定利用空港・港湾について、内閣官房より「特定重要拠 

点施設については、その制度や仕組み、具体的な内容につ 

いて今後ルールづくりを⾏っていく。指定施設に特殊標章 

を掲示できるかは、現時点ではお答えできない。施設の内 

容が固まり、明らかになったうえで、特殊標章との関係を 

判断するのは防衛省と外務省である」との回答があった 

25



 

発言順位 12 議員番号 14 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（令和５年度 12月定例会）。本市は平良港の指定について 

合意を検討しているとする。以下のとおり伺う。 

ア． 有事の際、とくにジュネーヴ諸条約第一追加議定書第 

四十八条に照らしあわせ、指定施設に特殊標章を掲示で 

きると考えるか、見解を伺う。 

イ． アの見解を受け、本市は、有事の際に指定施設に特殊 

標章を掲示する運用を行うか、伺う。 

ウ． 有事における空港や港湾など公共施設の利用をめぐ 

り、市民団体との政府交渉において、国は「必ずしも住 

民避難が自衛隊の動向などに優先されるとは限らない」 

と回答したとの報道があった。指定施設においては、有 

事の際、国防の拠点と国民保護拠点が同一となるが、そ 

の際、住民避難はどのように確保されるか、伺う。 

 ③米軍の施設使用について 

ア． 特定利用空港・港湾について、国は米軍の利用を対象 

とするものではないと説明があった、2024年４月に指定 

された石垣港では連続して米海艦船が寄港している。指 

定施設において、米軍使用を認めず、自衛隊のみの使用 

に限定することは可能か伺う。 

イ． 神奈川県知事は指定施設の米軍使用について「滑走路 

に座り込んでも阻止したい」と答弁したが、本市の首長 

として、指定施設について、米軍の使用をさせないと確 

約できるか、もしくは米軍の使用を容認する考えか。見 

解を伺う。 

２．国民保護計画について 

 ①島外避難について 

ア． 国民保護計画において、避難先での受入れは一か月と 

説明されているが、一か月以上が経過した場合について 

伺う。 

イ． 避難ののち帰島することができた場合、生活や産業の 

補償はどのように整理されているか、伺う。 

 

１．適正な選挙活動について 
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発言順位 12 議員番号 14 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

７． 選挙管理について  ①適正な選挙の実現に向けた本市の対応について 

ア． 本市においては、のぼり旗の掲示については注意喚起 

ののち報道を通した注意喚起を行っているところである 

が、金銭を対価にした投票行動の依頼への注意喚起につ 

いて、選挙管理委員会での対策を伺う。 

イ． 公職選挙法第 199条５項２「後援団体に関する寄附 

等の禁止」として、「後援団体の総会その他の集会等に 

おいて選挙区内にある者に対し、饗応接待、記念品等の 

物品を供与してはならない」、また、第十六章 罰則  

第 221条（買収及び利害誘導罪）「当選の目的をもって 

選挙運動者に対し利益、職務の供与、約束、接待、申込 

みもしくは約束をしたとき」、および第百七十八条（選     

挙期日後の挨拶行為の制限）「何人も、選挙の期日後に  

おいて、当選に関し、選挙人に挨拶する目的をもつて次  

に掲げる行為をすることができない。」「新聞紙又は雑誌 

を利用すること」。これらの事項について、選挙管理委  

員会はどのように対応したか、また今後の対応を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

27



 

発言順位 13 議員番号 ４ 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

３．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

１．生成ＡＩの活用について 

 ①市民サービス向上のため導入について伺う。 

 ②教育現場での導入について伺う。 

２．宮古空港について 

 ①放置自転車等の取扱いについて伺う 

 ②搭乗待合室のトイレ増設について伺う。 

３．モリンガについて 

 ①モリンガの普及について伺う。 

４．宮古島大使について 

 ①大使の役割について伺う。 

 ②大使の名称について伺う。 

 

１．ごみ焼却の余熱利用について 

 ①市民プールについて伺う。 

 ②大浴場について伺う。 

 

１．市営住宅について 

 ①部屋が空いた時の随時募集について 

  ア．募集の方法について伺う。 

  イ．部屋が空いてから募集までの期間について伺う。 

  ウ．実績について伺う。 

  エ．単身高齢の対応について伺う。 

２．アスファルトのリサイクル、再利用について 

 ①宮古島市における利活用について伺う。 

 ②私道路の修繕に利活用できないか伺う。 

 

１．西里大通りについて 

 ①下水道接続工事について 

  ア．接続工事費用補助金について伺う。 

イ．工事業者の対応について伺う。 

 ②騒音の規制について 

  ア．騒音の苦情対応について伺う。 

  イ．宮古島市における規制について伺う。 
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発言順位 13 議員番号 ４ 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

２．ごみ収集業務について 

 ①紙類の収集について伺う。 

 ②紙類の回収ボックス設置について伺う。 
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発言順位 14 議員番号 11 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．重度障がい者の現物給付について   

①平成 31年８月より重度障害者、障害児医療費助成は自動

償還払い方式に移行しておりますが償還払い方式に移行し

て８年が経過しようとしています。その間全国では自動償

還払い方式から医療機関での窓口負担のない現物給付へと

移行している市町村も増えてまいりました。そこでお伺い

しますが市長はこの現物給付についてどうお考えをお持ち

で将来的に移行しようとの思いはあるのか、沖縄県の動向

を見て判断するのかお伺いします。 

２．施政方針の中のひらりん公園について 

①昨年の 12月定例会においても緊急質問の動議が出された

案件でもあります。みなとまちづくり事業内容については

理解できますが法人を特定するのにあまりにも急すぎて募

集要項から逸脱して事業者を選定し、市民からの理解が得

られない部分があります。トゥリバー海浜公園についても

これから事業者を公募型プロポーザルにより選定するとの

ことなのでひらりん公園についても再度公募型プロポーザ

ルで選定できないかお伺いします。 

３．子育て支援条例について 

①日本―子育てがしやすい島、子育て世代が住み続けたいと

思える島に向けての子育て応援宣言はすばらしいと思いま

す。宮古島市子育て支援条例を制定すると謳っていますが

この条例の特徴をお伺いします。 

４．医療従事者、介護従事者不足の対策について 

①医療現場、介護現場に行くと職員が探せないとよく聞きま

す。対策についてお伺いします。 

５．宮古島市斎苑の火葬炉増設について 

①高齢化社会を迎えて年々告別式が多くなっています。告別

式の数と比例して火葬待ちが増える傾向にあります。長い

方は一週間後に火葬した方もいらっしゃいます。当局の見

解をお伺いします。 

②控室の増設はあるのかお伺いします。 
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発言順位 14 議員番号 11 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

３．公園整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③伊良部白鳥苑の現状をお伺いします。 

６．要支援認定者のケアプラン報酬について 

①市独自の上乗せ額について 

②ケアプラン委託について 

７．妊婦のための支援給付について 

①初回産科等各種検診の助成率についてお伺いします。 

８．伊良部地区の医療体制について 

①旧徳洲会伊良部島診療所の現状をお伺いします。 

９．伊良部リサイクルセンターを拠点とした産業廃棄物等中間

処理施設についてどのような整備を進めるのかお伺いしま

す。 

10．行政経営課について 

①業務内容等事務分掌についてお伺いします。 

 

１．下地島空港から伊良部大橋に向けた県道の整備について 

 ①道路の舗装と中央線（白線）工事ができないかお伺いしま

す。 

２．下地島空港入口から佐和田の浜に通る道と 17ＥＮＤへ通る

旧道路交差周辺の整備はできないかお伺いします。 

 

１．学びの森西側テレビ塔のある遊歩道の清掃について 

①市民がもっと利用できるよう看板の設置や周囲の距離等ウ

ォーキングしたくなるような環境整備ができないかお伺い

します。 
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発言順位 15 議員番号 15 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．第 40回全日本トライ

アスロン宮古島大会につ

いて 

 

３．行政文書への押印の見

直しについて 

 

 

４．市有地の賃貸について 

 

 

 

 

 

 

 

５．農地行政について 

 

 

 

６．クルーズ船の受入れに 

ついて 

 

１．学校の指定避難所の運営について 

①災害の時の対応について伺います。 

②災害へ備えての必要品の備蓄について伺います。 

２．小・中学校体育館の市民の使用について 

①市総合体育館の改築に伴い市民のサークル等の活動をどう

するのか伺います。 

３．部活動の地域移行について進捗状況を伺います。 

４．クルーズ船の寄港に伴い、外国人が無断で学校敷地内へ入

ってくることへの対応を伺います。 

 

１．来年で第 40回の開催を迎える「全日本トライアスロン宮

古島大会」において、ランの距離を開催当時の 42.195キロ

メートルに戻すことはできないか伺います。 

 

１．行政文書への押印の見直しについて 

①宮古島市の現状を伺います。 

②今後の見込み伺います。 

 

１．シギラビーチ周辺の海岸線一帯がホテルに賃貸されている

件について 

①契約年月日と期限について伺います。 

②面積、賃貸料について伺います。 

２．地元住民が海岸に入れないという訴えがあるが、現状につ

いて伺います。 

３．今後の取組について伺います。 

 

１．久松の農地法違反の件について、12月以降の進捗状況を伺

います。 

２．今後の対応を伺います。 

 

１．令和６年度のクルーズ船乗客の受入れ実績と令和７年度の

予測を伺います。 

２．令和７年度のクルーズ船受入れ対応について伺います。 
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発言順位 15 議員番号 15 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

７．特別支援学校への給食

費の補助について 

 

８．総合的な防衛体制の強

化に資する取組について 

１．特別支援学校の幼小中の児童生徒へ給食費の補助はできな

いか伺います。 

 

１．市民に直接説明する機会をもたないのか伺います。 
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発言順位 16 議員番号 9 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市民生活行政について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

１．体育館の空調設置について 

 ①文部科学省より体育館空調設置整備特例交付金が出ている

が本市の見解を伺う。 

２．学校周辺の安全整備事業について 

 ①パイプガード設置、歩道拡幅、カラー横断歩道など今後の

取組を伺う。 

３．学校給食について 

①今後の学校給食の在り方（メニュー改善、牛乳提供）につ           

いて伺う。 

４．特別支援学校の修学旅行費について 

 ①新年度の取組を伺う。 

５．夏休みの空き教室とバスの利活用について 

 ①学童へのバス送迎や空き教室を利用して居場所作りができ

ないか伺う。 

 

１．様々な患者への支援について 

 ①医者の意見書がある患者に渡航費の支援ができないか伺

う。 

②リウマチ患者の薬代が高額で困っている市民がいる。支援

ができないか伺う。 

 

１．主要３路線（城辺線・上野線・下地線）の拡幅について 

 ①現在の片側１車線から片側２車線へ拡幅し、災害時に道路

が渋滞しないよう市民の安全安心の構築及び観光への対応

ができないか伺う。 

 ②並行して枝線の整備もできないか伺う。 

 

１．業者による蛍光灯の処分について 

 ①本市の現状を伺う。 

２．住民票をもたない方の対応（ごみ収集）について 

 ①現状と今後の対応を伺う。 

３．宮古島ＳＤＧｓ推進プラットフォームについて 

 ①運営事業補助金について伺う。 
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発言順位 17 議員番号 16 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農地行政について 

 

 

 

 

１．社会インフラについて 

 ①物流・交通基盤について 

  ア．本市の空港や港湾を、特定利用空港・港湾に指定する 

動きについて、国や県との協議状況を伺う。 

  イ．具体的にどのような支援やインフラ整備を期待してい 

るのか、当局の考えを伺う。 

  ウ．市民説明会開催の有無について伺う。 

 ②ウォーターフロント再整備事業について 

  ア．当該事業の公募内容について伺う。 

  イ．公募の経緯について説明を求める。 

  ウ．公募手続きの正当性について見解を伺う。 

  エ．募集要項に照らした際の選定事業者の適格性について 

当局の見解を伺う。 

 

１．組織運営について 

 ①適正人員について 

  ア．現在の常備職員適正人員について伺う。 

  イ．救急出動件数について、合併時から現在に至る１日当 

たり平均出動件数の推移を伺う。 

  ウ．空港消防業務への人員配置について伺う。 

  エ．過去３年の消防団員出動人員（延べ）を伺う。 

２．財政運営について 

①基準財政需要額について 

  ア．消防費に関する本市の基準財政需要額を伺う。 

  イ．直近３年間の消防費と基準財政需要額の推移を伺う。 

  ウ．消防人員の確保や消防車両の更新に関する課題を、基 

準財政額の視点からどう評価しているか伺う。 

   

１．農地法及び農振地の整備に関する法律違反について 

 ①農地法違反について 

  ア．平良松原における農地法違反に関する当局の取組と進

捗状況について伺う。 

  イ．周辺用地を含めた農地違反転用について伺う。 
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発言順位 17 議員番号 16 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

４．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

５．漁港管理について 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 

 

 

７．観光振興について 

 

 ②農業振興地域の整備に関する法律違反について 

  ア．農林水産部の取組と進捗を伺う。 

 

１．基幹作物について 

 ①サトウキビ副産物の糖蜜について 

  ア．糖蜜運搬の現状を伺う。 

  イ．想定される影響の度合いについて当局見解を伺う。 

  ウ．製糖工場及び関係者との協議状況を伺う。 

  エ．当局が取れる対応策について伺う。 

 

１．池間漁港の周辺整備について 

 ①埋立て工事について 

  ア．埋立て工事後の管理責任及び法的整備を求めた令和６

年１月の市民要望に対する当局見解を伺う。 

  イ．今後の当局方針について伺う。 

 

１．学校環境の整備について 

 ①西辺中学校校舎改築事業について 

  ア．新校舎完成後の校内環境整備について伺う。 

  イ．仮校舎撤去後の運動場整備について伺う。 

  ウ．新校舎完成後の教室内環境整備について伺う。  

 

１．法定外目的税について 

 ①宿泊税導入について 

  ア．宮古島市民の課税免除に関する県との協議状況を伺

う。 

  イ．県が示している離島住民への配慮について、当局の考

えを伺う。 
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発言順位 18 議員番号 10 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域行政について 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

１．市長は、就任して２か月たって、改めて宮古島市の更なる

発展に向けてどのように考えているのか伺う。 

２．施政方針について 

 ①少子高齢化対策について 

  ア．子育て応援宣言について伺う。 

  イ．子育て支援条例について伺う。 

  ウ．福祉の森構想について伺う。 

  エ．子育て世代の住居不足解消について伺う。 

 ②農畜水産業について 

  ア．担い手の育成・確保について伺う。 

  イ．スマート農業について伺う。 

  ウ．おきなわ農林水産物県外出荷促進事業について伺う。 

 ③環境保全について 

  ア．産業廃棄物等中間処理施設について伺う。 

 ④行政改革について 

  ア．行政経営課について伺う。 

  イ．行政経営会議について伺う。 

  ウ．宮古島市未来戦略会議について伺う。 

３．特定利用空港・港湾について市長の見解を伺う。 

 

１．城辺地区の各自治会公民館の安全性について伺う。 

 ①安全性を確認する規定について伺う。 

 ②安全性の確認調査について伺う。 

２．電子戦部隊搬入反対住民らによる抗議活動について当局の

見解を伺う。 

 

１．宮古島市らしさの学力向上について 

 ①これまでの取組について伺う。 

 ②学力向上施策の成果について伺う。 

 ③今後の取組と展開について伺う。 
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発言順位 19 議員番号 23 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．職員の任用について 

 

 

 

１．本市の均衡ある発展の観点から、北部地域の現状と課題の 

認識について 

 ①北部地域の観光振興を図るため、点在する集落を結んだ観 

光バスの導入は検討できないか伺う。 

２．宮古島市が誕生して 20年を迎える今年、その記念事業 

と、市民の健康増進を図る目的として、かんぽ生命が取り組 

むラジオ体操について本市で開催し、ＮＨＫラジオを通じて 

全国に放送できないか伺う。 

３．市町村合併以前に、旧城辺町で検討されたシンボルタウン

構想事業について、改めて事業計画を検討する考えはないか

伺う。 

４．公共施設の活用について 

 ①城辺総合公園内の城辺球場について、平成 17年 10月の市 

町村合併以後の予算措置の状況について伺う。 

 ②未来創造センターの課題について 

  ア．駐車場の不足における対策について伺う。 

  イ．本棟から研修棟までの動線における勾配の対策につい 

て伺う。 

５．過去の一般質問で、生活用の井戸の管理について答弁をい 

ただいているが、その後の進捗について伺う。 

６．過去の一般質問における廃村に関する答弁について、その 

後の市の取組状況について伺う。 

７．今年１月に市長選挙が実施されたが、新たな市長の下で、 

庁舎における職員間の融和は図られていると考えているか。 

８．特別職に関する同意案提案に関するマスコミ報道を受け 

て、現在の状況について伺う。 

９．市長の副市長就任に際する発言から、今年１月の市長選挙 

を経た現在までの、市長の発言の経緯について伺う。 

 

１．会計年度任用職員の任用状況について 

 ①会計年度任用職員の任用基準はあるか伺う。 

 ②令和６年度に新規任用された会計年度任用職員数について 

部局ごとの任用数を伺う。 
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発言順位 19 議員番号 23 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ③市長部局に任用への応募申請をしたが、任用されなかった 

  方の人数を伺う。 

 ④市長部局と同じく、教育委員会に任用を希望したが、任用

に至らなかった方の人数を伺う。 

 ⑤任用した理由を伺う。 

 ⑥任用を見送った理由を伺う。 

 ⑦任用期間が最も長い職員の任用期間を伺う。 

 ⑧会計年度任用職員の任用について判断する際に、市長に意 

見を聞くことがあるか伺う。 

２．教育委員の空白地域の解消について 

 ①現在、城辺地域出身の教育委員が不在となっていることに 

ついて、その解消を図る考えがないか伺う。 

３．特別職である教育委員が代表を務める会社が、市の発注す 

る公共工事を受注する事は問題があると考えるが、市の見解 

を伺う。 

４．消防体制の強化とスピード化について 

 ①消防職員の採用基準について伺う。 

 ②現在、条例で定める定数に達していないと聞いているが、 

消防本部の職員体制への影響について伺う。 

 

１．下地島空港における屋良覚書と西銘確認書について 

 ①屋良覚書と西銘確認書における内容を踏まえ、市として同 

  空港の使用についてどのように考えているか伺う。 

２．陸上自衛隊宮古島駐屯地への電子戦部隊の配備について 

 ①市民の抗議にも関わらず、２月 26日に電子戦部隊の車両 

等が運び入れられたが、令和５年９月定例会で可決された 

意見書について、市としてどのように認識しているか伺 

う。 

３．特定利用空港・港湾について 

 ①国が進める、特定利用空港・港湾について、宮古空港、下 

地島空港、平良港がその対象として報道されているが、国 

からの詳しい説明はあったか伺う。 

 ②説明があった場合に市長はどのように取り組むのか伺う。 
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発言順位 19 議員番号 23 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．文化財保護等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農畜水産業の振興につ 

いて 

 

 

 

 

 

４．防衛省関係者が市を訪問した祭に、市民へ公開した場での 

説明等が行えないか伺う。 

５．戦後 80年事業について 

 ①太平洋戦争から 80年を迎えるが、80 年を迎えるにあた 

り、市民が平和の尊さについて考える機会にするために、 

記念となる取組を行うことができないか伺う。 

６．地方自治法の改正による国の指示権について市長の見解を

伺う。 

 

１．本市の文化財の保護について 

 ①平成 18年６月定例会で、埋蔵文化財の保管について旧町 

村の施設等を利用した保管施設の検討ができないかとの私 

の質問に対し、発掘事業に伴い埋蔵文化財が増えていくと 

想定されるため、保管施設について検討するとの答弁があ 

りましたが、その後の取組について伺う。 

 ②これまで一般質問で何度か質問してきた髙腰城の野城按司 

に関して、その後の教育委員会がどのように取り組んでい 

るか伺う。 

 ③野城泉のシマチヌジノリの保護について伺う。 

 ④御嶽の管理状況について伺う。 

２．本市の遺跡について 

 ①市内に多くある遺跡について、どのように管理しているか 

伺う。 

 ②友利元島地区周辺の文化財への指定について検討する考え 

はないか伺う。 

 

１．端福隧道について、 

 ①比嘉地区の重要な排水トンネルである端福隧道について、 

日本農業遺産に登録するために取り組む考えはないか伺 

う。 

２．本市と東京農業大学が連携して進めるヤムイモ栽培の進捗

況について伺う。 

３．畜産振興について 
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発言順位 19 議員番号 23 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

６．地域振興について 

 

 

 

 

 

 

 

７．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．宮古空港の管理につい 

 て 

 

 

 

 

 

 ①肉用牛センターを軸にした、市の畜産振興を進めるべきと 

思うが、今後どのように活用していくか伺う。 

 ②馬小屋の建設を行う計画はないか伺う。 

４．イシクラゲ、モズク養殖業などを保護するために、浦底海 

岸の底質の検査などが行えないか伺う。 

 

１．浦底港の新設工事に取り組む考えがないか伺う。 

２．新城海岸を活用した新城地区の振興について、課題解決に

どのように取り組んでいくか伺う。 

３．吉野海岸を活用した吉野地区の振興について、どのように 

取り組んでいくか伺う。 

４．保良泉を活用した保良地区の振興についてどのように 

取り組んでいくか伺う。 

 

１．新・沖縄 21 世紀ビジョン基本計画における交通体系の整 

備について 

 ①同基本計画に空港、港湾等の広域交通拠点と中心市街地、 

集落、観光地等を連結する幹線道路と、補完する市町村道 

の整備を促進する旨の記載があるが、市道野原越１号線等 

と連結することで、市民や観光客等の利便性向上に繋がる 

と考えるが、市長の考えを伺う。 

 ②①同様に、市道盛加５号線から山中 11 号線を結ぶことに 

ついて、市長の考えを伺う。 

２．浦底漁港の関連道路を市道に変更することはできないか伺 

う。 

 

１．宮古空港内駐車場の駐車料金について 

 ①駐車使用料で最も高額の支払いはいくらか伺う。 

 ②最も駐車の期間が長かった日数は何日か伺う。 

２．宮古空港には勤める職員について 

 ①勤務する職員数について伺う。 

 ②職員専用の駐車場の確保について伺う。 

 

41



 

発言順位 19 議員番号 23 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

９．港湾行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市みなとまちづくり構想について 

 ①事業概要についてご説明ください。 

 ②市街地のどの地域がその対象区域となっているかを伺う。 

 ③事業着手から現在までの予算額について伺う。 

 ④みなとまち宮古再生プロジェクト検討委員会について 

  ア．委員の人数は何人か伺う。 

  イ．現在の委員長と、任期はいつまでか伺う。 

 ⑤検討委員会における事務決裁の取扱いについて伺う。 

 ⑥事業における市長の決裁はあったのか伺う。 

 ⑦同事業と、市長選挙の関係性について伺う。 

 ⑧宮古島市事務決裁規程第７条の副市長決裁の専決区分のど 

の項を適用かについて伺う。 

 ⑨同事業に対する、周辺地区の住民の合意形成は図られてい 

るか伺う。 

 ⑩同事業終了後の原状回復についてどのように考えるか、市 

の見解を伺う。 
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発言順位 20 議員番号 24 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．パイナガマビーチにつ 

いて 

 

 

 

２．会計年度任用職員につ 

いて 

 

 

 

 

 

３．国民健康保険税につい 

 て 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．子供の医療費無償化に 

ついて 

 

 

 

１．遊歩道と駐車場の落差の解消について 

 ①埋もれていた遊歩道が市民の手で整備されました。その遊 

歩道と駐車場に落差があり階段を設置してほしいという声 

が寄せられました。見解を伺います。 

 

１．処遇の改善について 

 ①毎年度の公募による任用について 

  ア．公募によらない継続雇用にすべきです。見解を伺いま 

  す。 

 ②「病休の有給化」2025年４月施行について 

ア．４月１日から適用すべきです。見解を伺います。 

 

１．国民健康保険税の引下げについて 

 ①均等割課税について 

  ア．18歳まで子供の均等割を廃止すべきです。見解を伺い 

ます。 

 

１．就学援助について 

 ①準要保護の就学援助の拡充について 

  ア．就学援助算定基準を保護基準の 1.3 倍にすべきです。 

   見解を伺います。 

  イ. 就学援助支給内容に就学旅行費を対象にすべきです。 

   見解を伺います 

２．学校給食について 

 ①学校給食の改善について 

  ア．「量が少ない」、「おいしくない」という声が寄せられ 

ました。改善を求めます。 

 

１．子供の医療費無償化の拡充について 

 ①18歳までの医療費無償化を実施すべきです。見解を伺う。 

 ②国は新年度から病院窓口で支払いをした自治体に支援をす 

る方針です。窓口無料の本市への影響はどうなりますか。 
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発言順位 20 議員番号 24 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

６．陸上自衛隊宮古島駐屯 

地について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．宮古島市新総合体育館 

について 

 

 

 

 

 

 

８．国民保護計画について 

 

 

９．空港・港湾について 

 

 

 

 

 

 

10．敗戦から 80年 

１．陸上自衛隊宮古島駐屯地の増強について 

 ①電子戦部隊配備について 

  ア. なぜ、説明なしの配備を認めたのですか、説明会開催 

を求めるべきです。 

２．陸上自衛隊宮古島駐屯地内の御嶽について 

 ①防衛省はなぜ御嶽を買い取ったのですか。 

 ②御嶽の売買について見解を伺います。 

 ③御嶽に自由に出入りできるようにすべきと考えます。見解 

を伺います。 

 

１．宮古島市新総合体育館について 

 ①これまでの計画では車両 100台が駐車可能な地下駐車場を

整備して 4,500 人利用可能な「一時避難所」として活用す

るということでした。なぜ駐車スペースを狭め 80台しか

利用できない「特定臨時避難施設」とするのですか。 

 ②「特定臨時避難施設」に 800人が避難するというのです 

が、誰が避難するのですか。 

 

１．避難計画について 

 ①市民への説明会を開催すべきです。見解を伺います。 

 

１．国の重要緊急拠点空港・港湾指定について 

 ①下地島空港・宮古空港・平良港指定が候補に挙がっていま

す。それに対する見解を伺います。 

 ②国の説明では「これまでの港湾の運用と変わらない」とい

う説明ですが、ならばなぜ指定するのでしょうか。 

 ③市民への説明会を開催すべきです。見解を伺います。 

 

１．憲法について 

 ①侵略戦争の痛苦の教訓と反省から二度と戦争はしないと世

界に誓った日本国憲法です。憲法の平和主義、戦争放棄に

ついて市長の見解を伺います。 
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発言順位 21 議員番号 20 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

１．施政方針について 

 ①少子化対策について（取組対策等） 

 ②住居不足の緩和・解消について（取組対策等について） 

 ③子育て世代の住居不足解消について（取組対策等につい

て） 

 ④公共施設の有効活用について（取組対策等について） 

２．国民保護計画について 

 ①有事に備え、全国各地の空港・港を「特定利用空港・港 

湾」として国が指定し、整備を優先的に進めるとしている 

が、宮古空港・下地島空港・平良港の「特定利用空港・港 

湾」の指定について市長の見解を伺う。 

 ②宮古空港・下地島空港・平良港の特定利用指定に向け、要 

請等・積極的な働きかけが必要だと思うが、市長の見解に 

ついて伺う。 

３．財政調整基金について 

 ①令和４年度に改定した長期財政ビジョンでは、令和 12年 

度の財政調整基金の残高は 32億 6,900万と試算していま 

す。財政調査基金について、市長の見解を伺う。 

 ②今後の予算編成においても、収支不足が見込まれると思う 

が、財政調整基金が減少していく中で、今後の収支不足に 

対し、どのように対策対応等を講じていくのか、市長の見

解を伺う。 

４．産業廃棄物処理について 

 ①産業廃棄物等中間処理施設整備計画について 

５．宮古島大学駅伝について 

 ①宮古島を発信（アピール）する大会であり、受入環境 

整備等・支援について 

  

１．農地整備事業について 

①西原第４地区における整備状況について 

ア．事業の進捗状況ついて 

  イ．新年度事業取組について 
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発言順位 21 議員番号 20 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

３．水産業振興について 

 

 

 

４．道路行政について 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．池間漁業協同組合の荷さばき施設整備について 

２．宮古島漁業協同組合荷さばき施設整備について 

３．シラヒゲウニ・カキ養殖事業について 

 

１．下地島空港線整備について 

 

１．西辺中学校校舎改築について 

 ①現在の進捗状況について 

 ②校舎と体育館の連結整備について 

 ③仮校舎撤去後の運動場整備について 
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発言順位 22 議員番号 17 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１.市長の政治姿勢につい 

て   

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２.都市計画事業について 

 

 

 

 

３.防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４.福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

５. 環境行政について 

１．施政方針から、「子育て応援宣言」「子育て支援条例」制定の説 

明をお伺いします。 

２．重要課題である公共施設の有効活用について、スピード感を持 

って実行するための「行政経営課」の設置について 

３．産業振興局の今後について 

４．令和７年度予算について 

①人件費の４億 6,563 万 3,000円の増について 

②物件費の１億 4,652 万 9,000円の増について（ふるさと納税 

 事業委託料） 

③増加する物件費の抑制策について 

５．特定利用空港・港湾の指定受入れについて 

 

１．大原第２地区都市計画事業について 

２．土地区画整理事業に代わる道路整備事業について 

３．現在、宮古空港南側で計画が進められているレンタカー事業所 

の行政手続きの進捗状況について 

 

１．本市の災害備蓄食について。 

①コメ、パン、カップ麺、粉ミルク等の量について 

２．災害物資確保、保管について 

①発電機、仮設トイレ、毛布等の保管、確保状況について 

３．平成 23 年にカママ嶺公園内に建設されていますが、他の地域 

で備蓄倉庫の建設予定はあるか。 

４．防災危機管理部署への、地域防災マネージャーを取得している 

退職自衛官の採用について 

 

１．今年度の保育所の入所者の状況について（待機児童） 

２．産後ケアについて 

①宿泊型、通所型、訪問型の利用できる上限回数の見直しについ 

て 

３．保育所の一時預かり事業について 

①行政と利用保護者の意見交換会の実施について 

 

１．「島内ごみゼロの日」広報ＰＲ活動予算について 
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発言順位 22 議員番号 17 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

６．教育行政について 

 

 

 

７.観光行政について 

 

 

 

 

８.農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

９.農業委員会について 

 

１．久松幼稚園の使用禁止措置がされている遊具について 

２．児童生徒が防災意識を学ぶ機会の創出について（避難経路、避 

難指示） 

 

１．クルーズ船入域観光客の受入れ施設の事業について 

①令和７年度の寄港回数は何隻を見込んでいるか。 

②陸上交通作業部会とＣＩＱ作業部会の取組についてお伺いしま 

す。 

 

１．現在、狩俣地区で実施されている、サトウキビバカス、トラッ 

シュ置き場の整地造成工事について（令和５年度宮古島市農地 

地力増進及び循環型農地実証事業） 

①随意契約での工事の実施か、入札工事での実施か。 

②今年度の圃場への散布実施の予定について 

２．水産振興補助事業について 

①高野クルマエビ養殖事業再開に向けての取組について 

 

１．農地区分の見直しについて 

①第１種農地が見直された件数は何件か。 

②第２種農地が見直された件数は何件か。 
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発言順位 23 議員番号 21 氏  名 國仲 昌二 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の基本姿勢につい 

 て 

 

 

２．宮古の自然、伝統、文 

化等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

４．子育て世代等への政策 

について 

 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

１．市長選挙における発言について 

 ①「市民が真ん中」という考え方について伺います。 

 ②「どこにいるか分からない市長」について伺います。 

 

１．宮古馬について 

 ①宮古馬に対する市長の現状認識について伺います。 

②宮古馬に対する市長の将来の展望について伺います。 

２．宮古方言（ミャークフツ）について 

 ①宮古方言（ミャークフツ）に対する市長の認識について伺

います。 

②宮古方言（ミャークフツ）に対する市長の保存・継承に対

する市の取組について伺います 

３．地下水保全について 

①地下水保全に対する市長の認識について伺います。 

②宮古島地下水研究会から提出された請願について伺いま 

す。 

 

１．地産地消の取組について 

 ①市の地産地消の取組について伺います 

 ②学校給食の地産地消について伺います。 

２．ハーベスターについて 

①運用に対する市の関わりについて伺います。 

 

１．住居問題について 

①高騰する家賃問題についての市長の認識及び課題解決に向

けての市としての取組をお伺いします。 

２．子供・子育て施策について 

 ①子供たちを取り巻く学校教育環境について伺います。 

 ②子供の貧困問題について伺います。 

 ③子育て環境充実の取組について伺います。 

 

１．し尿等処理施設について 

 ①旧施設と新施設の違いについて 
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発言順位 23 議員番号 21 氏  名 國仲 昌二 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．南西諸島の軍備強化に 

ついて 

  ア．脱水機の設置について伺います。 

  イ．希釈倍率について伺います。 

  ウ．１日当たりの処理量（キロリットル）について伺いま

す。 

  エ．夏場で新、旧施設を使用することについて伺います。 

 ②令和５年３月 24日付文書「下水汚泥資源の肥料利用に向

けた活動推進について」について 

  ア．通知を受けた市の取組について伺います。 

  イ．し尿処理の新施設は通知の内容を反映しているのか伺

います。 

 ③委員会で答弁した「専門的な知識を有する職員がいない」  

「中身まで全部精査しきれたか・・なかなか厳しい状況」

についての認識を伺います。 

２．産業廃棄物中間処理施設について 

 ①進捗状況について伺います。 

 ②処理品目について伺います。 

３．来間島における不法投棄等について 

 ①防止策として来間大橋に防犯カメラ設置を要望したい。 

４．犬、猫の保護等について 

 ①市の取組について伺います。 

 

１．特定利用空港・港湾の指定について 

 ①空港・港湾を整備する予算について伺います。 

②市民への説明について伺います。 

２．市民の島外避難について 

 ①沖縄本島は屋内退避だが、離島は島外避難とする理由につ

いて伺います。 

②政府が計画する避難は強制的なものなのか伺います。 
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